

Suscripción
 En la capital. 4'50 ptas. trimestre.
 Fuera de la capital 5 » »
 Extranjero. 15 » semestre.
 Idem un año. 30 » »

Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Admon. plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos. y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXI

Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos.

GERONA, VIERNES 28 DE JUNIO DE 1901

NÚMEROS SUELTOS 25 CÉNTOS.

N.º 7.393

HASTA ALLÍ

Cuando un pueblo se ve ignominiosamente maltratado y herido en el sentimiento más grande de un pueblo, en el de su independencia, su causa es la causa de la humanidad y se hace tan simpática y cuenta de tal modo con el apoyo moral de los demás pueblos, que a no impedirlo el hecho de fuerza mayor, todos los hombres se levantarían indignados contra el atropellador.

Esto que acontece siempre que una injusticia se consuma, jamás que sepamos llegó a tener resonancia en el corazón del mismo pueblo que comete el atropello como acaba de tener lugar en la misma capital de Inglaterra en donde se ha celebrado un *meeting* al que han asistido miles de ciudadanos, no solamente para protestar contra la guerra que la misma Inglaterra sostiene en el Transvaal, sino para pedir la paz a todo trance haciendo que cese un atentado tan anatematizado por la opinión pública de todos los países y condenar el proceder del Gobierno que provocó y sacó de su quietismo y de su honrado trabajo a los pueblos de dos pequeñas repúblicas que están asombrando al mundo con su valor y su entrañable amor a su independencia por lo que están decididas a perder la vida y cien vidas que tuvieran.

Dice la prensa londonense que el *meeting* estuvo extraordinariamente concurrido y que los aplausos al heroísmo de los boers, con ser infinitos, no llegaron ni de mucho al número de las censuras al Gobierno inglés al que se declaró culpable de las víctimas y gastos sufridos por Inglaterra como de la odiosidad que sobre el pueblo inglés derraman las naciones cultas.

Escusado es decir que ese *meeting* ha merecido por su parte la simpatía de todo corazón honrado y demuestra los sentimientos del pueblo de Londres en favor de la humanidad y en contra de los gobernantes que despiertan la antipatía del universo

por sus egoismos, falsedades y afán de engrandecer a la nación aunque, como con la guerra transvaalense, consume las mayores atrocidades.

Si el viento de la publicidad lleva a los reunidos en Londres el aplauso ajeno, deseamos que a la protesta de aquellos honrados ciudadanos se una la de este humilde periódico y la de todos, absolutamente todos sus lectores; también desde este rincón de la vieja Europa elevamos preces a Dios para que termine aquella infamia incalificable; también aquí vivimos gentes que maldicen al Gobierno inglés; también en este rincón del mundo deseamos el triunfo del pueblo boer, de ese pueblo de héroes y de mártires que como en otro tiempo los hijos de esta España noble y generosa, luchan con esfuerzo y con denuedo por la independencia de su Patria, ante cuyos altares han jurado, como juraron los españoles, morir antes que ver mancillado el territorio por plantas extranjeras en busca del robo o de la anexión, que es lo mismo para el caso.

Los ingleses reunidos en Londres en son de protesta merecen bien de su Patria y admiración de los que condenamos esa guerra condenada, por cuyo fin elevamos preces al Cielo y por cuyo triunfo boer daríamos como suele decirse un dedo de la mano.

Conste pues nuestra humilde adhesión a las conclusiones de los protestantes de Londres.

DE TODAS PARTES

Sacamuélas notable

En París, un individuo, titulóndose cirujano dentista, muchas veces premiado en certámenes y exposiciones, ha hecho en poco tiempo una fortuna más que regular entre las mujeres galantes por extraer las muelas sin dolor.

Enrique Paul, que este es su nombre, es muy bien parecido, de 26 años de edad y a su bigote negro ha debido más de una conquista.

Pero entre todas sus cualidades tenía una deplorable costumbre.

Para operar sin dolor a sus enfermos, pasaba a sus domicilios, allí cloroformizaba al cliente y aprovechándose del sueño se apoderaba de cuantos objetos de valor estaban a su alcance.

Notada la falta de estos objetos, de todo el mundo se sospechaba, menos del «notable dentista» así es que muchos criados fueron despedidos como autores de robos que no habían cometido.

Hace menos de ocho días que Henri Paul se presentó en una joyería del barrio de la Opera, obteniendo del dueño, mediante una recomendación particular, un crédito de 7.000 francos en alhajas para su novia.

Al día siguiente, se vió que la recomendación era falsa.

El día 2 de los corrientes, un sobrino del joyero que estaba en el establecimiento cuando Paul fué con la recomendación, se encontró con éste en la Chaussée d'Antid.

El dentista intentó huir, pero fué sujetado fuertemente por el pariente del joyero y llevado a la comisaría donde hizo historia de todo lo ocurrido y además de la manera como «extraía muelas sin dolor.»

POLITICA EUROPEA

Gibraltar.—Lo que dice Mister Gibson.—*La perfida Albión y sus escarceos constantes.*—*Separatismo.*—*La Canticula.*—*Escándalo en la Cámara francesa.*—*Autores y editores.*

Inglaterra por boca de mister Thomas Gibsón Bawles, traenos alarmas é impaciencias para que tengamos siempre una preocupación.

La sola discusión de si era ó no conveniente enviar 40.000 hombres a emplazarlos en la costa de Algeciras, es una nota desagradable para nosotros y creo que inútil para ellos.

Descalabrados aun por los boers, cuya dominación no se ha visto, el tratar de producir rencillas y escarceos, no es ciertamente muy político.

Las desmedidas ambiciones de la «perfidia Albión» hácenla creer que nosotros podemos soñar en alianzas y concursos con la república vecina.

Esto es gratuito, puesto que nuestros deseos son que nos dejen unos y otros un período de reposo é íntima confesión.

«¿Qué grandes intereses encontrados tienen el imperio inglés y la nación española? En realidad, ninguno que se relacione con nuestra propia conservación. Es decir, que, si sintiéramos la incertidumbre de que la Gran Bretaña no habría de atentar contra los territorios que nos quedan, que son nuestra casa, nuestro solar, no experimentaríamos impulso alguno de sumarnos a sus enemigos. Entre varias razones, porque también de estos tenemos muchos que temer!»

Como dice *El Imparcial* con razón sobradísima.

Y aunque el poder británico no empuje las corrientes que marca mister Gibson; que este asunto se haya llevado a la Cámara de los Comunes, es cuando menos molesto é inoportuno para nosotros.

¿No tenemos bastante con los tranvías eléctricos, la leche adulterada, la fiebre aftosa, los incendios en los astilleros, la explosión en la fábrica de cartuchos, las huelgas, las elecciones y la carne á 3 pesetas?

¡Ah! ¡si el Paraíso se gana sufriendo calamidades en este valle de lágrimas, el Paraíso va á ser para los españoles!

Como la racha de calamidades está en auge, Vizcaya lleva á Cataluña un mensaje que los diputados dirigen á los catalanistas.

Lo que deben hacer es, unirse Vizcaya y Cataluña, que se agreguen Galicia y Castilla la Vieja, que el Reino de Valencia y de Aragón se adhieran á la protesta y que esta la firmen y rubriquen Andalucía y Extremadura, y que lo único que repudien las provincias, sea la estatua de las Cibeles.

¡Pero esta ya no la tomarán los ingleses!

Gracias que este estado de cosas se pa

liza ahora en la canícula, y todos estos energúmenos de sangre disolvente, ocuparonse sólo de bañarse en una tinaja, como dice Taboada.

La comisión de incompatibilidades del Congreso, está resultando muy compatible. Ayer dió por examinadas 158, entre ellas las de dicha comisión, las de la de actas, la de los ministros, subsecretarios y otros muchos diputados que no funcionan, ¡digo! que no son funcionarios.

En la Cámara francesa, en cambio no están nada compatibles.

El piquete de guardia tuvo que expulsar á Mr. Drumont al ocuparse de la insurrección de Argelia. Claro está que retirado por un piquete, se iría muy picado y que no ha de cejar en su campaña.

La vista del pleito sostenida entre don Florencio Fiscowich y la Sociedad Vidal y Llimona y Boceta, ante el Tribunal Supremo de Justicia, ha sido un verdadero acontecimiento para la gente de letras. Realmente nos indignamos cuando un editor gana con nuestro talento el dinero que don Florencio lleva ganado con *Las Campanas de Carrión*, pero no contamos las obras que vendemos ó que venden autores sin escrúpulos, que luego no escriben, ni los adelantos y otros negocios no muy floridos siempre para la casa editorial.

Revocose en la Audiencia el fallo favorable en primera instancia para la sociedad demandante, y yo auguro que el Tribunal Supremo confirmará el de la Audiencia.

Mis vaticinios fueron siempre acertados.

Una advertencia: no conozco ni espero conocer al editor Fiscowich y no trato ni á uno ni á otros.

Soy bicho de pluma de buena voluntad y los apasionamientos no me guían.

García-Fernández.

Madrid 25 de junio de 1901.

REVISTA DE MADRID

Garibaldi.—*Banqueteomania ó guasa.*—*¿Aprovechará la lección?*—*Regeneradores.*—*Caballeros... de industria.*—*No perseguirlos que son bienhechores.*

«Garibaldi», el tipo más popular, el *curda* más empedernido, el orador más verboso é inagotable, el político que más pregona sus ideas y el holgazán más sabio que pasea las calles de Madrid, ha venido á demostrar que todos los hombres, hasta los más relajados en sus costumbres, pueden ser útiles á la sociedad en un momento dado.

De algún tiempo á esta parte los banquetes políticos y no políticos se suceden en Madrid, con una frecuencia que hace sospechar sean una guasa de que se hace objeto al obsequiado.

Tan frecuentes han llegado á ser, que parecen una epidemia ó que en Madrid se padece *banqueteomania*; como que raro ha sido el día en que no se haya dado uno, habiéndose contado algunos en que se han llevado á efecto cuatro ó seis, á veces en un mismo sitio.

Por regla general, los tales banquetes eran un sarcasmo, porque se daban como premio á la honradez y á la rectitud de juicio y en obsequio de diputados, concejales ó funcionarios públicos que se habían enriquecido por malas artes.

Esto y el incremento que tomaba la *banqueteomania* repugnaba; los periódicos estaban hartos de dar cuenta de banquetes en preparación ó celebrados, y el público estaba aún más hastiado de ver las noticias de éstos.

Un feliz mortal tuvo la aún más feliz ocurrencia de satirizar á los de la *banqueteomania* preparando un banquete en honor del más grande borracho y holgazán que existe, y la inmediata consecuencia de la sátira ha sido aguarse varias de esas fiestas que estaban en preparación.

Todos creemos que el temor de que se diga: «¡cómo á Garibaldi!» evitarán muchos banquetes, ó sea de que en públicas fiestas se ensalce la probidad de los prevencidos y que á lectores y periodistas hastien con *bombos* tan inmerecidos como molestos.

Que ocurra así, aunque nada más sea que por *Garibaldi*, porque se cumpla aquello de que hasta los seres más degradados pueden ser útiles á la sociedad un día.

De los que no cabe duda respecto á su gran utilidad como correctores de las malas costumbres, es de los dueños de ese centro de contrataciones á quienes indebidamente ha puesto en lugar seguro la policía.

En Madrid, como en el resto de España, existe un núcleo de población bastante considerable que vive exclusivamente de la usura; una parte de esa población la componen los agentes que se dedican á cazar desgraciaos, y como la competencia en la vida moderna es inevitable, los tales *ganachos*, para sostenerlo entre sí, llegan á ofrecer beneficios fabulosos á los verdaderos usureros, á costa de los infelices que en sus

manos y á veces sin otro objeto que hacer que la avaricia ciegue á los fabulones en forma que les haga caer fácilmente en las redes que se les tienden, como ha sucedido en la ocasión presente, para castigo de esos que al anuncio de un interés de un 300 por 100 acuden con sus grandes ó pequeños capitales para multiplicarlos sin esfuerzos ni trabajos de ningún género.

En lugar de perseguir á los que viven engañando á los avaros debía protegerseles y ampararlos, porque á su modo se consagra á regenerar la sociedad, por cuanto castigan á seres que moralmente se colocan fuera de las leyes por propia voluntad y que á sabiendas faltan á uno de los mandamientos de la Ley de Dios.

Si así se procediera no acudirían á los tribunales en demanda de justicia muchos engañadores representando el papel de engañados.

Julio Abril.

25 de junio de 1901.

NO ES GLOSOPEDA

Nuestro antiguo y particular amigo don Juan Arderius, ilustrado veterinario de la vecina ciudad de Figueras, con esa competencia profesional que propios y extraños le reconocen, ha publicado un trabajo sosteniendo que la enfermedad que aqueja al ganado vacuno, cabrio, lanar y de cerda no es la glosopeda como muchos afirman, si nó una peste bovina ó fiebre tifódica con todos los caracteres que la distinguen y con toda la gravedad que reviste en cualquiera de las fases evolutivas en que la enfermedad se estudie.

Como el asunto es de vida ó muerte para nuestros agricultores y ganaderos, creemos muy conveniente recoger del trabajo del ilustrado profesor los párrafos mas salientes, sintiendo que el autor no diga nada respecto á las medidas que la gente indocita deba tomar en cuanto note en el ganado algun síntoma contrario al estado de salud.

Veamos, dice el señor Arderius, lo que es la fiebre aftosa.

«Es una enfermedad virulenta, contagiosa é inoculable, caracterizada por un estado febril más ó menos intenso, y seguido de una erupción vesicular localizada, casi siempre, en la boca, en los intermedios de las pezuñas y en las mamas.

Presenta esta enfermedad dos tipos bien distintos, y dependientes de la condición

del sitio en que la erupción aparece, y de la gravedad de su evolución. Si el proceso se limita á la simple producción de aftas en la boca, en las pezuñas ó en las mamas, ó en estos tres sitios á la vez, no reviste ó menor importancia, y con facilidad la curan hasta los mismo pastores ó los mozos de cuadra.

Pero si alcanza las formas graves que le son propias, como la localización en las *vias digestivas*, en los *bronquios* y en los *pulmones*; si afecta la variedad *apoplética*, entonces aumenta su importancia, entra ya en peligro de muerte, y se hace precisa la intervención del veterinario, intervención que debe ser pronta y bien dirigida, si han de obtenerse resultados favorables.

A cada una de estas posibles complicaciones corresponde un cuadro de lesiones que señalan los límites de la *glosopeda*, para que no quepa confundirla con otra enfermedad, especialmente con la *fiebre tifódica*.

Aunque en apariencia las lesiones macroscópicas que presentan las reses que mueren de una complicación de la fiebre aftosa, resulten iguales ó muy parecidas á las que se descubren en los animales muertos de fiebre tifódica, hay, sin embargo, para diferenciar una enfermedad de otra, un desorden fundamental, siempre constante en la segunda, y nunca apreciable en la primera.

En la fiebre aftosa la sangre no se altera y se coagula rápidamente.

En la fiebre tifódica, la sangre es lo primero y lo que más profundamente se modifica, unas veces por exceso de agua, otras por desproporción entre los glóbulos rojos y los blancos.

En el primer caso, el proceso se inicia con una hidropesía general; en el segundo, la enfermedad debuta por un estado congestivo de todo el organismo.

Por esta razón se comprenden y se explican las numerosas bajas que la enfermedad ha ocasionado en la ganadería de las provincias de Girona y de Barcelona. Las alteraciones orgánicas son tan agudas y tan intensas, que no siempre puede acudirse á tiempo, y pocas veces los recursos terapéuticos conocidos tienen fuerza bastante para destruir ó inutilizar el germen, origen del mal, sin precipitar al enfermo á una muerte á que ya con rapidez le conduce la enfermedad misma.

Por influencias, que llamará anormales, de los agentes cósmicos, ó por la acción de

Elixir Callo

medicamento de gusto agradable y resultado tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde la primera toma. Depósito, farmacia CALLO, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de D. José María Pérez y D. E. Vives.

Las causas que se ocultan a la investigación del hombre, porque aun hoy quedan escondidas en las espesuras de lo insondable, hace tiempo que los ganados iban lentamente perdiendo las energías orgánicas, que tanto necesitan para el sostenimiento de su trabajada y trabajosa existencia; quedando de esta suerte convertidos en pequeñas parcelas de tierras fecundas y bien abonadas. para que en ellas se desarrollen con facilidad, crezcan con desahogo y quifructifiquen con exceso, las semillas que en ellas se echen ó en ella caigan.

Así se explica el desesperante desarrollo que ha tenido y la significación de los efectos que ha determinado esa enfermedad, cuyos gérmenes habían quedado, por virtud de casualidades imprevistas, como condenados a la inacción de una vida en suspenso. Y estos verdaderos revivimientos de energías adormecidas, son siempre fatales para el que queda sometido á sus caprichos y á sus necesidades; porque casi siempre, al ser rehecho, entra de nuevo en función, con toda la voracidad del que busca y necesita reponerse de las privaciones de un largo y forzado ayuno.

La primera demostración visible de la virtualidad recobrada de aquellos organismos, que son siempre infimos, se traduce, en los seres invadidos, que son siempre superiores, por una serie de manifestaciones exteriores y anormales, cuya presentación inicial es corta, su marcha rápida, y el término de su labor inmediato, porque semejan á impulsos de las tumultuosidades del esenfreno.

Aquellas manifestaciones son, como precursoras de la fiebre tifódica, una elevación de la temperatura, que hace candente la piel y la base de las orejas; una sequedad extrema del hocico; un bafeo espumoso y blanco; el pelo erizado; la mirada fija y como ocupada en la observación de un solo objeto; marcha vacilante y dolorosa; incompetencia absoluta; suspensión de la rutina, y, sobre todo, y como sintoma más típico, y más importante, la excesiva sensibilidad de la región lombar y una frecuente emisión de orina. Estos son, en efecto, los precursores que anuncian la existencia del mal, y los que deben poner aviso al agricultor ó al ganadero del peligro que amenazan sus intereses si no se apresuran á poner coto á la libre acción de los elementos infestivos.

El hecho lamentable que de todo esto resulta es que, á pesar de los empujes minuciosamente conocidos de la enfermedad; á pesar de su condición temible, por lo que es de traidora y de feroz, ha podido libremente enseñorearse como dueña legítima, de nuestra ganadería, sin que nadie se ocupara en poner trabas á sus desenfrenados atrevimientos.

La sombra de las preocupaciones ó de las indiferencias de la mayoría de los agricultores, se han sostenido los abandonos y errores de los gobernantes.

Por todas partes, los focos de contagio ocultos en las estrecheces y obscuridades de una cuadra, se han sembrado ó difundido en los anchos espacios de nuestros caminos, carreteras y campos, como si en todo se sintiera la necesidad de guardar, como producción propia del país, una semilla á tan elevado precio vamos pagando su cultivo.

Noticias

El Heraldo de Gerona ha emprendido una campaña contra el vicio del juego, y sabemos si movido por impulsos de comarcarismo ó por otras razones, hace un llamamiento á los demás periódicos de la provincia, y entre ellos á LA LUCHA. Alentados con el colega, escribimos estas líneas haciéndole presente que los antecedentes que respecto del particular nos abo-

nan, escusan el que unamos á las tuyas nuestras protestas en favor de la moralidad, protestas que no siempre suelen ser bien interpretadas; pero si queremos recordar al colega que siempre que nosotros hemos emprendido una campaña moralizadora, el aislamiento nos ha rodeado, y en época poco remota—en la que no era solo el vicio lo que á la moralidad atacaba—llovieron sobre nosotros persecuciones y atropellos por haber creído necesario combatir á la podredumbre que todo lo invadía, sin que nos ayudara ningún periódico local ni siquiera protestaron de que la Alcaldía se negara á librar un certificado de buena conducta á nuestro director cuando fué encarcelado por blasfemo, teniéndose que recurrir á la autoridad eclesiástica, que lo extendió tan expresivo, que nos obligó al reconocimiento más sincero.

Esto es lo que creemos oportuno contestar al colega por la parte que á nosotros se refiere en su llamamiento á la prensa provincial.

—Hoy, de 21 y media á 23 y media, el reputado terceto de violín, laúd y guitarra, ejecutará en el café de la Dehesa el siguiente programa:

- 1.º «Marcha turca», Mozart.
- 2.º «Marta», sinfonía, F. Cotoff.
- 3.º «Adiós á la Alhambra», Monasterio.
- 4.º «Carmen», fantasía, Bizet.
- 5.º «Boda de Luis Alonso», intermedio, N. N.
- 6.º «La verbena de la Paloma».

Al mismo tiempo, por ser la verbena de San Pedro, durante los intermedios se disparará un castillo de fuegos artificiales, estando dicho café profusamente iluminado á la veneciana.

—El tema de todas las conversaciones es la sentencia recaída contra Juan Rispaú, el cual, como saben nuestros lectores, fué condenado antes de ayer á sufrir la última pena.

Amantes como los primeros de que se castigue al culpable, cuando se dictan fallos tan terribles como el que nos ocupa, se impone bajo todos conceptos dar pruebas de humanidad, y para el caso de que venga confirmada la sentencia por el Tribunal Supremo, precisa estar preparados y gestionar con el mayor respeto el hermoso ejercicio de la régia prerrogativa.

—El señor Odon de Buen, después de dar algunos mítins en Palafrugell y La Bisbal, ha regresado á Barcelona.

—En el pueblo de Arbucias ha sido detenido un sujeto llamado Luis Fite Solergibert por haber, según parece, violado á la joven Dolores Monell Colomé, en el paraje conocido por «Camí fondo».

—Ha sido nombrado juez municipal de la villa de Olot, don Francisco Montaña.

—Los periódicos de Mataró relatan el cómico suceso que á continuación copiamos: «El sábado por la tarde, fué salvada la vida á un sujeto de nacionalidad francesa, que junto á una de las barracas de los «baños de Juan» se echó al mar sin quitarse más que el sombrero de paja. A duras penas pudo arrancarle del agua un empleado de los baños, y luego, con nuevo auxilio fué trasladado á la playa. Entonces vinieron las recriminaciones por parte del francés en lugar de dar las gracias á los que le habían salvado. Como parecía no estaba muy claro de cabeza, fué entregado á los agentes de la autoridad.»

—Se ha reformado la plantilla del cuerpo jurídico de la Armada en la siguiente forma:

Un inspector que desempeñará la asesoría general, un auditor general para la jurisdicción de Marina de Madrid, y un auditor para eventualidades y comisiones, en vez de serlo el auditor general.

—La sociedad recreativa «Unión gerundense» á las 22 del sábado próximo celebrará baile, para el cual tiene contratada la orquesta del señor Vidal.

Los enfermos que por razón de economía no puedan adquirir las renombradas aguas minerales de Vichy-Hópital (estómago), Vichy-Célestins (vias urinarias), Vichy Grande Grille (hígado) que son las que mejores resultados producen, para sustituirlas en lo posible, deben emplear en bebida, en vez de preparados y de aguas deficientes, la Sal Vichy-Etat, ó los Comprimidos Vichy-Etat, productos que se elaboran en el mismo Vichy, y que obran muy satisfactoriamente, siendo sus precios de venta en extremo reducidos. Los Pastillas Vichy-Etat, en cajas metálicas, se emplean con grande para combatir las acedias, digestiones difíciles etc. Venta en farmacias y droguerías.

—El día 1.º de julio proximo se abrirá en la Delegación de Hacienda de esta provincia el pago á las clases activas, pasivas, clero y religiosas en clausura.

—La señorita doña Carmen Francés, hija de nuestro apreciado amigo el señor Comandante mayor de esta plaza, ha obtenido en el Conservatorio del Liceo de Barcelona en los exámenes de piano de tres cursos, dos premios y la brillante nota de sobresaliente.

Felicitemos sinceramente á tan aplicada alumna, así como á su familia y muy especialmente á su inteligente profesor en esta ciudad don Miguel Oliva.

—Extraordinaria fué la concurrencia que asistió ayer á la vista por jurados de la célebre causa instruida contra Juan Massot y otros dos, por el supuesto delito de asesinato frustrado.

El interés que ha despertado dicha vista es grande.

Hoy se celebrará la segunda sesión suponiéndose que se dictará fallo.

—En el pueblo de Masarach han sido denunciados por cortar, al parecer, algunos árboles de la «dehesa Boyal» algunos vecinos del mismo.

—El duque de Veragua ha dispuesto que el capitán general del departamento de Cádiz forme expediente en averiguación de las causas que motivaron la entrega á los tagalos de armamentos y otros efectos pertenecientes á la sexta compañía de Infantería de Marina, que quedó en Manila para formar el batallón mixto que fué hecho prisionero.

—El día 20 del corriente se supo en Puigcerdá por un telegrama recibido de Madrid, que la subasta del primer trozo de carretera del Collado de Tosas, celebrada en dicha fecha, habia sido adjudicada á favor de don Lorenzo Suñer, conocido banquero de Ripoll.

—El sábado próximo, á las 10 de la mañana, se celebrará en la iglesia de San Pedro de Galligans un solemne oficio á toda orquesta, dedicado al Príncipe de los apóstoles, corriendo el panegírico del Santo á cargo de un notable orador.

—La Dirección general del Tesoro público ha autorizado á la Delegación Hacienda de esta provincia para que en concepto de minoración de ingresos se devuelvan diferentes cantidades ingresadas indebidamente por contribución industrial por D. Francisco de P. Cabana Vigo, don Pedro Ruiz Arderiu, don Miguel Fuentes, don Joaquín Galceran, don José Sagués Aymerich, don Rafael Vilanova, don Remigio Lopez Rubio, y don José Yemis Ramonacho.

—En la Rambla de Figueras una muchacha quitó la gorra de un joven forastero, el cual le habia quitado á ella el abanico. El cogió del brazo á ella para rescatar la gorra, y rodando los dos, ella cayó al suelo. Esto originó la intervención de los agentes de la autoridad, los cuales se llevaron al joven hacia el cuartelillo. No lo lograron, pues, el detenido antes de entrar en la cárcel, huyó.

—La benemérita ha detenido en Vilanova á Juan Muñoz y Pedro Verges, por haber el primero agredido con un bastón á Isabel Collado que vivia maritalmente con el segundo.

DEMOSTRADO POR LA EXPERIENCIA

El 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, tengan ó no dolor, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Pídanse siempre Saiz de Carlos, único acreditado, único que cura, Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en

las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

PUBLICACIONES

El número de *Alrededor del mundo* que se pone á la venta esta semana, reproduce en la portada el cuadro de N. Sichel, «Lydia», publica, entre otros, y los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

Escenas marroquíes; Los rayos X como fuerza; otro gran descubrimiento; Dibujos espiritistas; Lo que cuesta la enseñanza del Estado; Siete expediciones al Polo; don José de Salamanca; recuerdos de periodistas; La leche que bebemos; El peinado á la moda; La nueva red salvavidas; Las telas de colores brillantes; El teléfono de los salyajes; Cohetes contra el granizo, y las acostumbradas secciones de averiguador universal, Preguntas y respuestas, Problemas, Recetas, etc.

El mismo número contiene otro pliego encuadernable de *Las mil y una noches*, con preciosas ilustraciones de D. César Alvarez Dumont.



ALMUERZO

Tortilla á la Celestina.—Sargas esparilladas.—Bifeck á la inglesa.—Postres.

COMIDA

Sopa de arroz.—Cocido castellano.—Lonchas de picadillo de carne del puchero.—Macedonia de calabacines.—Ensalada.—Postres.

Sargas esparilladas.—Perfectamente limpias y sin cabeza unas cuantas sargas pequeñas, hágaselas un corte profundo á todo lo largo del lomo; bien sazonadas, ténganse dos ó tres minutos en aceite.

Puestas las parrillas al fuego, restrégüense sus hierros superiores con tocino; pónganse en ellas despues las sargas, y sin dejar de darlas vueltas y de rociarlas con aceite dos ó tres veces, se hacen asar durante quince ó veinte minutos á fuego lento.

Colocadas las sargas en una fuente para servir las, rocíense con aceite y peregil frito y zumo de limón.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

Distracciones

Un individuo presenta un amigo á su médico, y dice:

—El Sr. Pérez, distinguido veterinario. A lo que contesta el doctor: Me llama así desde que le curé días atrás unas calenturas.

Entre marido y mujer: —¿Qué novedad es esta, Juana? ¿Has comprado un mono?

—Si; como te pasas la vida en el casino y no quiero estar siempre sola, he pensado en algo que pueda remplazarte.

Boletín religioso

SANTO DE HOY
Santos Leon II p., é Irineo ob.
CUARENTA HORAS.
Están en la iglesia del Carmen
CORTE DE MARÍA.

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Misericordia en el Hospicio.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6. bajos

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.



CORCHO

Se admiten propuestas de compra del corcho que se extrae en Jerez de los Caballeros y Villanueva del Fresno (Badajoz) bajo las condiciones que estan de manifiesto en Madrid, Palacio de Liria y en Villanueva del Fresno. Administración á cargo de don Tomas Hernandez Blanco quien facilitará cuanto datos sean necesarios.



UREÑA

Motores eléctricos.—Ventiladores.—Motos de autos.—Máquinas de escribir La Dactyle.—Arcos voltaicos y lámparas incandescentes.—Portalámparas; interruptores, flexible y toda clase de material eléctrico.

Fonógrafos

Sistema Edison, franceses, alemanes, ingleses.—Cilindros en blanco baratísimos.—Idem impresionados por artistas notables.—Operas, zarzuelas, jotas, flamenco y todo lo que se pida en canto, piano, orquesta, bandas, etc.

VENTA DE MATERIAL ELÉCTRICO UREÑA

Barquillo, 14, y Sanco, 1.—MADRID
Teléfoou 90

Academia de Derecho

«MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulae saedp árosst y encargados que escriben do provincias.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano
Calle de San Bernardo, 33 y 35—Madrid.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual cuenta esta casa con el material necesario.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 20 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre; directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y la Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

«Servicio del Mediterráneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanilla, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil-Pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Passajes, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marín, Vigo, Oporto, Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1899 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa cidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.
Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar mercaderías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Salidas	Entradas.
Para Madrid y Barna. 6:30 y 14:25	De Madrid y Barcelona.. 9 y 17:35
Id. Francia. 8:30 y 17	» Francia. 7 y 14:50
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11	Puigcerdá, Ripoll, Olot. 5
Id. S. F. de Guixols. 830 y 17	S. Felu de Guixols. 7 y 14:50
Las Planas, Olot, S. Juan. 8:30	Las Planas, Olot, S. Juan. 14 14

FUERZA MOTRIZ

de 2 á 3 céntimos caballo-hora, ó sea de 3 á 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores á gas pobre.

M. Taylor y C.ª de París
(Privillegiados)

Dirigirsn eEspaña á los seoresñSANSINENEAHIJÉ ebastián. SnSO e

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50	ptas. trimestre
Fuera de la Capital.	5	» » »
Extranjero	15	» semestre
Idem un año.	30	» » »

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.